

EL PUEBLO

Semanario Social.

Con autorización competente.

Anuncios a precios convencionales.

Se reparte los domingos.

Dirección: San Vicente, 9.

Materiales de construcción. Yeso, Cal, Cemento natural, Portland, Tudela, Veguín, Ladrillos, Tejas, Azulejos y todo lo concerniente al ramo de construcción.

Juan de Castro Mesia. Instituto, 3.--TOLEDO--Teléfono 179. Se sirve a domicilio.

¡OTRA VEZ!

Tiene sobrados títulos el Sr. Lerroux para merecer la execración y el desprecio de todas las conciencias honradas.

Toda la historia de su fama y posición es un tejido de hechos innobles, de graves inmoralidades, de repugnantes hazañas que sus mismos adictos le han echado en rostro, y que, bajo cualquier aspecto que se les considere, político, moral, social o patriótico, son harto motivo para llevar a un hombre a la picota de la pública descalificación.

Nosotros no le combatimos precisamente por su enemiga al clericalismo, sino por su hipocresía refinada, porque so la capa de amparador y abogado del pueblo, ha sido en estos tres últimos lustros su más acérrimo adversario, el que más perjuicios le ha causado y el que mejor ha sabido aprovecharse de la ingénita sencillez de las masas, que en ocasiones tiene todos los visos de irremediable estolidez, para hacer su negocio, pero completamente redondo.

Más exaltados que Lerroux en las ideas, más radicales en los procedimientos, más irreconciliables, por convicción, con el postulado católico, los ha habido y los hay en el campo de las izquierdas; pero ninguno tan vivo, tan astuto como Lerroux, ninguno como él tan pernicioso, ninguno que haya procurado sacarle tanto jugo para sí propio a los ideales revolucionarios, y ocasionar, en cambio, con ellos tanto daño al pueblo; ninguno, por esto mismo, tan despreciable como Lerroux.

De la integridad y austeridad de Pi y Margall y Giner de los Ríos, al desahogo y desaprensión de Lerroux, hay una enorme distancia.

Aquéllos murieron pobres, y éste, en poco tiempo, se ha convertido de un desarrapado en un archimillonario, y ha fabricado un capital fabuloso comerciando con todo.

Incluso, en estos últimos tiempos, ha comerciado con el honor y con la paz de la Patria, y esto es ya lo que pone el colmo a su in nobleza y a nuestra indignación.

Lerroux está vendido a Francia; él tiene con los republicanos franceses compromisos muy fuertes; y a todo trance quiere llevarnos a la guerra.

A la primera tentativa que hizo en

este sentido, hasta sus mismos partidarios se le pusieron enfrente. La protesta que se levantó contra sus manifestaciones, fué tan general como espontánea, y en algunas partes, como en Irún..... bastante expresiva.

Nadie quería la guerra; ni en favor de los aliados ni de ninguno. Nadie la quiere hoy tampoco, porque sería la mayor locura; porque la guerra sería el aniquilamiento material de España sin la gloria, siquiera, del sacrificio por el deber, puesto que nuestro deber, por exigencias de la historia, por imposiciones del patriotismo, por el bien de los beligerantes, de la Europa, de la humanidad entera, es permanecer en la neutralidad que hemos adoptado y reservar nuestras energías y entusiasmos para el caso, no improbable, en que a nuestro territorio o a nuestro honor se intentara lesionar.

Nadie quiere la guerra, y sin embargo, Lerroux no desiste. Francia apurada quiere hacer con España lo que con Italia; Lerroux es el vil instrumento de estas maquinaciones infames, y por eso, allá en Tenerife, ha vuelto otra vez sobre el asunto, ha dado un nuevo toque de llamada. Decididamente tiene el compromiso de sacarnos de nuestra quietud.

Claro que España no irá a la guerra, aunque además de Lerroux lo quiera Melquiades Alvarez; pero bueno es que se consigne para que si por lo menos a consecuencia de tales excitaciones, se produjeran algunos trastornos intestinos, conociéramos quién es el causante, y para que en todo tiempo se sepa quién es el mal patriota que a su Nación la quiere empujar a la ruina.

Hay que hacer ambiente contra Lerroux para que en todos los rincones de España se maldiga la obra y se fomente el desprecio a las doctrinas de hombre tan nefasto.

Decidlo por todas partes.

Lerroux es el mayor enemigo del pueblo; Lerroux es el Judas que quiere vender a España.

—Ha dimitido el Gobernador....

!!!

Calma, calma; no ha sido el de Toledo, sino el de Sevilla.

—¡Pues, no nos había de extrañar!

TORPEDOS

«Si por casualidad algunos elementos turbaran la paz, cometerían un delito de lesa Patria y serían rigurosamente castigados con arreglo a la ley.»

Qué serios y qué formales, ¡eh!

Pues esto lo decían los revolucionarios de Portugal al día siguiente de la revolta en que hicieron 110 muertos y 300 heridos....

«En provincias—dice A Republica hablando de la última revolución de Portugal—reina el régimen del terror impuesto por los triunfadores del último movimiento.»

¡Anda! ¡Y habían echado del Poder a Pimenta por dictador!

¡Fíate de los republicanos portugueses!

«El Sr. Arriaga, Presidente de la República portuguesa, ha presentado la dimisión.»

El futuro Presidente será Abel do Pinho.»

Que ¿qué opinho?

Muy mal.

Un Presidente que se llama Abel y en una república como Portugal, donde tanto abundan los Catnes, ¡figúrese usted!

En un periódico ilustrado hemos visto el retrato de los siete hijos de los infortunados reos de Benagalbón, condenados a muerte, y que afortunadamente han sido indultados.

El cuadro inspiraba verdadera compasión; pero al mismo tiempo verdadera ira contra los que impulsan a los infelices hijos del pueblo a la comisión de excesos, en los que sólo encuentran su total desgracia.

—Y de las subsistencias, ¿qué hay?

—Pues no hay nada.

El pan caro, malo y faltar de peso.

Y las patatas, ¡por Dios, Sres. Concejales!, no las vuelvan ustedes a traer de Barciense, aunque se las regalen.

—¿Y de las máquinas elevadoras?

—Pues que en lugar de elevarse se va bajando el tono de la discusión, y lo que quiere el que más y el que menos no es subir el agua a Toledo, sino llevar su gato al agua.

—Y claro....

—Y tan claro que el mejor día, a este paso, no tenemos ni agua para lavarnos, porque según oímos a un técnico, los restos de máquina que existen dependen de un hilo.... Y es tan fácil romperse un hilo....

Dos socialistas desengañados.

Dos compañeros de los de más fuerza y significación en el campo socialista, han reconocido públicamente la ineficacia y equivocación de los ideales que hasta ahora han sustentado, convirtiéndose al catolicismo.

El uno de ellos es Ricardo Plaza, obrero tapicero, sindicalista revolucionario de los más exaltados, que en Salamanca, Vigo y Santiago hizo una intensa propaganda de las ideas ácratas, que mantenía comunicación constante con los socialistas portugueses, asistiendo a muchos actos celebrados en Lisboa y Oporto, y que fué el alma de la mayor parte de las huelgas y agitaciones de la región gallega.

Hoy está domiciliado en Pontevedra, y habiendo dado allí el ilustre P. Gerard unas conferencias sobre las ideas sociales católicas, Ricardo Plaza, que acudió a escucharle por mera curiosidad y lleno de prejuicios, quedó maravillado al conocer la hermosura de la doctrina del catolicismo acerca de las cuestiones obreras, doctrina tan completa y que tan perfectamente resuelve todas las aspiraciones del proletariado, doctrina que nunca había escuchado, que sus periódicos y sus círculos le habían pintado de tan opuesta manera, desfigurándola y calumniándola.

Ricardo Plaza abrió los ojos a la luz, confesó, bautizó a sus hijos y hoy es un ferviente católico que trata de arrancar del error a sus compañeros que, como él ha vivido, viven engañados fuera de la Iglesia.

Esto mismo lo confirma el siguiente párrafo que entresacamos de las declaraciones que Plaza ha hecho después de su conversión.

«Creárame ustedes; muchísimos compañeros tienen en su alma terrible lucha y viven en el error casi por hábito y por ambiente de su vida social, y si hubiese quien les diese la mano y les levantase de esa postración y de esos errores, verían la luz con entusiasmo y saldrían de la cárcel en que están encerrados.»

Es cierto, y para que muchos de esos infelices se desengañen, les ponemos delante estos ejemplos.

El otro socialista convertido, Francisco Bascuñana, es todavía de más historia. Apartado de la Iglesia desde su juventud, fué societario, y una de sus primeras obras fué la creación de la Sociedad de resistencia de Metalúrgicos de Málaga; organizó después la Sección andaluza de la Unión Ferroviaria, haciéndose entonces del partido socialista y organizando la huelga de andaluces de 1912.

Enviado a Huelva por encargo del Comité Nacional de la Unión Ferroviaria para organizar a los mineros de Riotinto, fundó el Sindicato, que en breve tuvo 18.000 socios, del que era presidente cuando la célebre huelga de Riotinto. En Tarsis fundó otro Sindicato minero.

Asistió como delegado de andaluces al Congreso Nacional Ferroviario de Madrid en 1912, y en 1913 presidió el Congreso Minero Nacional.

Fuó un propagandista incansable que

recorrió las principales poblaciones de España predicando sus ideales. Fundó y dirigió *Acción Ferroviaria* y colaboró en *El Socialista*, *El Radical* y *España Nueva*.

Pues bien, este socialista, que tanto ha hecho en pro de su partido, que tan excelentes condiciones tiene de carácter y de inteligencia y que tan de buena fe los empleaba en beneficio de los obreros, ha reconocido su error, se ha desengañado de sus compañeros, los caporales del socialismo, que, según sus palabras, son «*políticos agitadores que se dicen amantes de los obreros, medrando a costa del sacrificio de los inconscientes*», y ha vuelto a la religión y a las prácticas de sus padres y de su niñez, escribiendo a nuestro querido colega *La Voz del Trabajo* una carta, de la cual extractaremos, por falta de espacio para reproducirla íntegra, algunos párrafos.

Dice así Bascañana:

«Al hallarme entre los socialistas y escuchar sus peroraciones, créeme, sin faltar a la verdad, haber encontrado aquello que desde niño me inculcaron mis padres dentro de los sentimientos religiosos: amor a mis semejantes; cariño desinteresado; afecto puro y sin la malicia de egoístas pretensiones; todo aquello, en fin, que tiende a la verdadera familia obrera dentro de la lucha contra el capitalismo....»

Después de un número de vicisitudes, como consecuencia de la misma lucha, he podido comprobar lo que de oído llegaba hasta mí....

Y, ¡oh decepción!

Los hombres que en principio me impusieron los ideales socialistas, fueron los primeros en mostrarme sus egoísmos y sus pasiones.

No era aquel el ambiente democrático que yo veía en la lejanía, cuando escuchaba, entusiasmado, tanta bondad a los que me educaban en el campo de la redención proletaria. ¡Cuánto sofisma, cuánta incuria y celos, cuánto personalismo, embustes e hipocresía, efectuados por los mismos vociferadores del socialismo!

Sin embargo, continué aún hasta llegar a obtener la persuasión completa de que *el socialismo, tal y como lo enseñan los falsos apóstoles, que como tales se erigen, no solamente es decadente y pernicioso, sino peligroso para los que luchan por su emancipación*....

Así, pues, convencido de tanta maldad, de tantos egoísmos malsanos, vuelvo a las creencias de mis primeros años, desengañado y angustiado de haber observado tanta iniquidad cometida con los hombres que se han dejado arrastrar por los cantos de sirena.

Y en el seno de la religión católica, en el catolicismo social, cuya fuente de amor y bondad sirve para mitigar cruentos dolores de la vida, vigorizando al débil, lucharé por *Sindicalismo librecatólico*, donde veo un programa de democracia social que no encontré en el socialismo, cuya política obstruye todo bienestar del proletariado.

Y al volver al catolicismo, mis hijos recibirán las aguas bautismales, los lazos de amor que me unen a mi esposa, serán bendecidos por la Iglesia y mi hogar será, asimismo, amparado de *Aquel* que murió por los hombres y por redimir la humanidad.

Así es como este obrero, desengañado, lo reconoce.

El socialismo es pernicioso a los obreros.

La Iglesia y la Religión Católicas, son las que amparan al obrero, las que bendicen su hogar, las que enaltecen su trabajo, las que hacen dichosa su vida.

¡Cuándo se desengañarán tantos como están también de buena fe en el socialismo *decadente y peligroso*.

La mejor obra social.

Alta empresa de amor.

I

«Reinaré en España con más veneración que en otras partes.» ¿Cuándo...? ¡No lo dejó el Señor!... El tiempo se aproximaba; y así como los Reyes cuando van de jornada envían a alguno de sus Ministros para prepararles digna habitación, Dios envió a España el Venerable D. Bosco, el verdadero apóstol de la niñez y juventud del pueblo, el que previó la anarquía social que nos

amenazaba y quiso prevenirla con la creación de escuelas y talleres de artes y oficios, recreos dominicales, asistencia moral y material de la siempra sufrida clase obrera. D. Bosco venía a España para inaugurar las escuelas salesianas de Sarriá, cuando, por encargo de León XIII, acababa de terminar en Roma el templo majestuoso del Sagrado Corazón de Jesús; ¿dónde elevaremos, se preguntaba, un nuevo trono al Sagrado Corazón? Y una voz sobrenatural murmuró a sus oídos: «Tibidabo, Tibidabo». El Santo ignoraba que aquí existiese una montaña de ese nombre; tibi-dabo en latín quiere decir te daré; y pensó emocionado: ¿qué me dará el Señor?...»

Llegó a Barcelona; su predicación fervorosa arrebató los corazones; almas enamoradas quisieron perpetuar el recuerdo de su venida, y le ofrecieron la cumbre del Tibidabo para que en ella elevase una ermita al Sagrado Corazón. ¡Hermoso instante de emoción sublime! «Vosotros sois sin saberlo el instrumento de la Providencia...; esta es la voz misteriosa que durante el camino me regalaba...: no una ermita, sino el templo de España al Sagrado Corazón de Jesús que elevaremos en la bendita cumbre del Tibidabo, elegida por Dios...» ¿Cómo podía obrarse tal maravilla? Áspera la subida, altísima la cima, ¿cómo era posible el costoso transporte de mármoles y piedras por el alajo?... ¿Pero allí, precisamente allí, quería Dios su trono; El allanaría los caminos; El procuraría los tesoros; El realizaría el portentoso milagro de que hasta los más pobres, los más humildes, pudieran contribuir a la «Alta empresa de amor». El sería el Rey, y todos sus vasallos amarísimos aportarían el diezmo y la primicia a la erección del solio. ¿Sabéis cómo?...»

María Victoria.

(Continuará.)

¿Vendrá el Papa a España?

Esta es una pregunta que se viene haciendo por toda la prensa desde que se dió como cierta la intervención de Italia en la actual contienda, y a la que nadie puede responder concretamente.

Tan extraordinaria como es esta guerra en todas sus proporciones, ha de serlo también en sus consecuencias, y quién sabe si una de ellas, y de las más extraordinarias, sería la necesidad de que el Romano Pontífice tuviera que abandonar la Ciudad Eterna y buscar refugio en una nación neutral.

Y porque la nuestra es, entre todas las europeas, la más alejada de la lucha, y porque es entre todas las del mundo la más católica, la más adicta al Pontificado, por eso mismo es la más indicada para que en ella pusiera sus ojos el Augusto representante de Jesucristo.

Se da como cierto que el Monarca español ha ofrecido a Benedicto XV el Monasterio de El Escorial, y aún se dice que desde hace bastantes días se hacen en aquel suntuoso edificio singulares preparativos.

A este propósito, *El Liberal* ha dejado asomar ya la oreja de su sectarismo y de su descortesía en un artículo lleno de inexactitudes y de groseros insultos a elevadas y dignas instituciones, y en el que a través de burdos eufemismos se descubre toda la perfidia sistemática y sañosa, que es el arma principal que dicho periódico esgrime.

¡Ah, si viniera Caillaux, por ejemplo, el inmoral y corrompido Caillaux!, entonces sí que echaría las campanas a vuelo *El Liberal*, como lo hizo cuando el proceso famoso.

Y aún se ve *El Liberal* en manos de algunos católicos.

La masonería es la que ha inducido a Italia a la guerra.

La masonería es la gran enemiga de la Iglesia y de la sociedad.

Y puesto que ninguno de los beligerantes quiere ceder hasta obtener una victoria definitiva, pidamos nosotros al Señor para que no triunfe la masonería.

¡Caray con los poetas!

Pues, señor, con esto de la guerra, no gana uno para sorpresas.

Y no es que a mí me ha sorprendido la intervención de Italia.

Yo la veía venir y de parte de los aliados, desde el momento en que no se puso decididamente en favor de sus aliadas, a lo que la obligaban sus compromisos.

Ahora, que yo me callé mis impresiones para no alarmar al mundo.... y, a pesar de las acometidas de muy notables periodistas, yo no he dicho esta boca es mía.

Aguardaba a ver los acontecimientos para poder juzgar con pleno conocimiento de causa...

Y los acontecimientos me han dado la razón. Italia interviene, no cabe duda.... Modestia aparte, por esta vez he quedado yo mejor que Mella....

* *

Lo que a mí me ha sorprendido es que sea un poeta el que lleve a Italia a la guerra.

En todos los pueblos, es verdad, la musa del poeta se ha inspirado en las gestas de su raza y ha servido para enardecer el alma nacional. De esto en España tenemos muy hermosos ejemplos.

Pero, de Gabriel D'Annunzio, ese poeta *espasmódico*, no lo podíamos esperar.

Y menos que saliera con las rimas tan prosaicas con que nos ha salido:

«Si veís algún neutral en la calle, decía a sus amigos, dadle de bofetadas.»

¡Eso es lirismo!

¡Caray con los poetas!

Lo que no ha dicho D'Annunzio es lo que tenía que hacer un intervencionista, cuando un neutral tomara la ofensiva y le pusiera la cara como si la hubiera tenido metida en una colmena.

Porque es de suponer, que los neutrales de Italia no sean tan *neutrales*.... que se dejen dar de bofetadas, porque le de la gana a un poeta.

* *

D'Annunzio es el que ha excitado a las muchedumbres, éstas han hecho presión sobre el Gobierno, y éste ha inclinado la voluntad regia.

No ha sido el estadista, ni el gobernante; ha sido, y es, un poeta el motor de todo.

O, lo que es lo mismo—y perdón pido a mis amigos poetas—un iluso, un soñador, uno que vive fuera de la realidad.

Así tiene que salir ello.

Y les estaría bien merecido un fuerte descabro, por felones y por locos.

No solamente han cometido una traición, sino que la han aderezado con toda la posible alevosía.

Con decir que ha resultado Italia más pérdida que Inglaterra....

* *

Bueno, y les advierto a ustedes que de todos esos alborotadores que en las plazas y en los teatros han pedido la guerra a voz en grito, ninguno va a la guerra.

Los que van son los pobrecitos hijos del pueblo, los que no querían sino la paz, esos son los que van, los que pelean y los que sucumben.

Y en tanto los que chillaban, estarán comentando las peripecias de la lucha y seguirán pidiendo que vayan más soldados.

Y ellos sin moverse.

En Italia como en todas partes.

Lo curioso será ver el día del fracaso, que necesariamente han de sufrirlo, cómo le ponen la cara a D'Annunzio los compatriotas honrados que comprenden la locura y villanía que ahora comete su nación.

Seguramente que va a parecer su cara un tablón *d'annuncios*.... por lo que van a pegar en ella.

Y esto, por supuesto, siguiendo los procedimientos que él mismo les ha enseñado.

UN PROYECTO

La Asociación Defensora de los Intereses de Toledo ha publicado un proyecto de sustitución del Impuesto de Consumos, que más adelante estudiaremos con todo el detenimiento que el asunto y dicha entidad merece, y del cual, extractamos los datos en que se resume todo el contenido.

Los autores del proyecto consideran que en Toledo no son eficaces, por las especiales circunstancias locales, ni el arbitrio sobre solares, ni el recargo sobre

los billetes de espectáculos, ni el recargo sobre gas y electricidad, como tampoco el inquilinato ni el repartimiento general, y que únicamente pueden imponerse los arbitrios sobre las carnes y los vinos, que tributarían lo bastante para sustitución completa de la cantidad que hoy producen los consumos, del siguiente modo:

	Pesetas.
Importó la adjudicación de consumos en 1910.....	431.200,00
Corresponde al Tesoro.....	177.072,46
Idem al Municipio por cupo y mejora.	254.127,54
Como el Estado renuncia a la parte que le corresponde, queda a sustituir únicamente 254.127,54, o sea la cantidad que pertenece al Municipio y que se obtendría por estos conceptos.	
Arbitrio sobre carnes frescas a 0,20 el kilo, atendido el consumo anual.	179.371,00
Idem (d. sobre carnes saladas a 0,32 kilo.....	28.000,00
Idem sobre bebidas espirituosas, espumosas y alcohólicas.....	20.000,00
Cesión que hace el Estado del 20 por 100 del ingreso anual del Tesoro por contribución sobre Urbana e Industria y Comercio.....	54.000,00
SUMA TOTAL.....	282.171,00

Queda, por tanto, una diferencia en más sobre la cantidad que el Municipio percibe de los consumos, de 28.043 pesetas y 46 céntimos, que servirían para cubrir los gastos y necesidades que esta nueva forma de recaudación llevaría consigo.

Por adelantado decimos que el proyecto nos parece muy bien pensado y redactado con claridad y precisión. Sin embargo, puntualizaremos más en otra ocasión nuestras observaciones.

Agradecemos a quien corresponda el ejemplar que se nos envía.

La Fiesta de la Eucaristía.

Sonrien los cielos y la tierra; sonrie el sol, y las flores a los besos de sus destellos y la aurora al despuntar el alba, y las aves, las hojas, las corrientes del arroyo manso y tranquilo, con sus trinos, sus arrullos, con el susurro de las frondas de la verde enramada, suavemente agitada por la brisa perfumada, con el murmullo de sus rizadas espumas, de su transparente corriente.

Es el Día de la Eucaristía, la fiesta del Amor de los amores; todo es gloria y esplendor en el cielo, y alegría y santidad en la tierra. Allí, aves que cruzan el espacio azul en bullicioso tropel, piando alegremente, remontándose al infinito. Aquí, notas alegres de música, luz, belleza, poesía, colores, mantillas, flores y perfumes, galas suntuosas, esplendores de gloria, criaturas rendidas en tierra a las plantas augustas de Jesús Sacramentado, nubes de incienso que se elevan y perfuman el ambiente, que se deshacen entre el oro del sol.

Es el día glorioso, solemne y sublime, del Santísimo Corpus Christi; día de santidad, belleza, encanto y poesía.

Solemnizémosle, convirtiendo nuestros pechos en Sagrarios; acudamos con santo júbilo, abrasados por el Amor Divino, al Banquete Eucarístico, donde Dios nos espera, donde en la Hostia Inmaculada se nos da como alimento de amor, como manjar del alma, para que ésta se salve, y viva siempre en la eternidad de su gloria.

Joaquín Luque.

A una alma devota después de la Comunión.

A la sombra de la Cruz
Se quedó el alma dormida,
Que quien se arrima a buen árbol
Buena sombra le cobija.
Como es después de comer,
Durmiose sobre comida,
Que el convite de su esposo
La ha sacado de sí misma.

El enamorado Dios,
Viendo dormir su querida,
Dice a los risueños aires
Que bañan sus clavellinas:

Vientecitos suaves,
Templad la risa;
Pasad, callad, no sopléis;
Pues que duerme
Y descansa mi niña,
No me la despertéis.

Que en su pecho quepa tanto,
Es lo que me maravilla,
Pues que de solo un bocado
Comió una cosa infinita.
Con el bocado en la boca
Se adormió la linda niña,
Y no es mucho si en mi Cena
Se durmió un Evangelista.

Vientecitos suaves...
Etc., etc...

Pues que cobró buena fama,
Duerma la paloma mía,
Que a la sombra de mi muerte
Verá que es sueño la vida.
Centinela estoy haciendo,
Y no lo será perdida,
Pues que por guardar el sueño
El alma el sueño me quita.

Vientecitos suaves...
Etc., etc...

Josef de Valdivielso,
Poeta toledano del siglo XVI.

MASCARAQUE

El día 18 del actual tuvo lugar la imposición solemne de la medalla a las Marías del Sagrario de esta Parroquia, que, con su ejemplo verdaderamente edificante, están llevando tantas almas a Jesús Sacramentado.

D.^a María Gómez de Leira, ilustrada Profesora de esta villa, es el alma seráfica de esta devoción, cuyos ardores eucarísticos alcanzan, no sólo a este Sagrario, sino a otros muchos de los pueblos inmediatos, como Villaminaya, Manzaneque, et cetera.

Antes de la imposición y de la distribución del Pan celestial, nuestro Párroco nos dirigió una fervorosa plática, recomendándonos amor al Amor de los Amores, no sólo al pie del Sagrario, sino también en el Templo, en la calle, en nuestras familias, y más aún, en nuestros recreos; que fuésemos siempre y en todo momento vaso escogido del Dios de la caridad y de la pureza. Hubo momentos en que nuestros ojos rindieron tributo de amor a Jesús Sacramentado, vertiendo lágrimas de verdadera y santa alegría ante nuestro divino Esposo, a quien prometimos solemnemente fidelidad y caridad, trabajando sin descanso, más con el ejemplo que con la palabra, para que venza, reine e impere en todos los corazones redimidos con su preciosa sangre. Que Jesús Sacramentado nos conceda su gracia y bendición para no defraudarle en sus deseos eucarísticos.

María (la menor).

Mascaraque 18 de Mayo de 1915.

UN RUEGO DEL PAPA

En una carta que el Sumo Pontífice dirige al Cardenal Vanutelli, y en la que expresa todo el dolor que esta cruenta guerra le produce, exhorta a todos los cristianos a que durante tres días, seguidos o divididos, observen el ayuno, uniéndose a El, que así lo hará por la imperación de la paz.

Las almas creyentes comprenderán toda la angustia que en estos momentos devora el corazón de nuestro Padre común, que trabajando incesantemente por la terminación de la guerra, ve que su misma nación, Italia, viene a aumentar los horrores que todos lloramos.

Por eso encarecemos que pongan en práctica el deseo del Papa, a fin de conmovir el Corazón Divino y atraernos su misericordia.

¡Agua! ¡Agua! Eso pedían a grandes voces la noche del incendio del edificio de Obras Públicas.

Y decíamos nosotros que lo escuchábamos: Si pidieran sidra champañada, aún se podría traer algo; pero, ¡agua en Toledo!....

NUEVO ALCALDE

Para sustituir a D. Félix Conde, que presentó la renuncia de la Alcaldía, ha sido nombrado nuestro distinguido amigo D. Filiberto de Lozoya, cuyo ofrecimiento agradecemos.

Dificilísimas son las circunstancias en que se posesiona del nuevo cargo y de desear es que tenga todo el acierto necesario para salvarlas y contribuir así a la tranquilidad de nuestro pueblo, que hartó de ella necesita.

Para lo que en este sentido pueda cooperar EL PUEBLO, se ofrece también al nuevo Sr. Alcalde y le felicita sinceramente.

EN ALDEANUEVA DE GUADALAJARA

En este pueblo, y gracias a los incesantes trabajos de su celoso Párroco D. Simón López y López, se nota, desde hace mucho tiempo, un vigoroso resurgir de las creencias y prácticas cristianas.

Recientemente se ha instituido la Asociación de Nuestra Señora de la Soledad, Imagen por estos vecinos muy venerada, y para su inauguración se celebró Misa de Comunión, que fué muy concurrida, y solemnísimas fiestas, en la que el Sr. Cura predicó con gran elocuencia y fervor.

Por la tarde tuvo lugar una fiesta literaria, en la que, con gran amenidad y deleite de los concurrentes, se expusieron sanas doctrinas y enseñanzas sociales.

Se está trabajando con toda actividad para la fundación de un Sindicato, por cuya creación reina gran entusiasmo.

G. D.

Guadalajara 20-5-915.



El regalo de San Pablo.

—¡Dios os bendiga!...
—¡El Sr. San Pablo!... ¡Bien haya su merced!...
—¡Cuánto me alegro de veros, hijitas!...
—¡Pues bien; creímos nosotras que habíamos hecho el viaje en balde, y que nos teníamos que volver sin poderle besar la orla del sayo!

—¡Quiá, si no me dejan en paz desde amanecida! A las cinco vinieron a cantar diana los pájaros nuevos, y es claro, hubo que observarlos con cañamones y alpiste. Luego bajé a mi ermita a ver si estaba a punto y colgada, y en cuanto me atisbó la póbada, comenzó a murmurar con su follaje: ¡eel saanto!... ¡eel saanto!... ¡Para qué quisieron más las rosas! Arrojaron un tropel de capullos sobre mí, pidiéndome por favor un sitio entre los candeleros del altar; euteráronse de mi presencia los pollos y los perdigones y me rodearon en pelotón gritándome a pios y golpes: ¡trigo... trigo!... Un cohete subió a contarle al sol que estaba yo allí, y el sol se empeñó en romper la techumbre del alamillo para saludarme; la campana se lanzó a vuelo, se alborotó la romería y... ¡Salí escapado!... ¡Si no me paso el día en la hoyada!

—Pues a eso venimos nosotras, las hermanas de la Archicofradía, Señor San Pablo. Hemos concluído la Novena de su merced, y mientras se rifaban en el atrio las tortas de nuegados, nos hemos acercado en una correndita a felicitarle.

—¡Muchas gracias, hijitas, muchas gracias!... ¿Y qué tal os va en vuestro nuevo estado?... ¿Qué tal el nido?

—¡Muy bien, Señor! ¡No hay nada en el mundo como el matrimonio!... ¡Qué bueno es!... ¡Mejor que la primavera!...

—¡Vaya, vaya, me alegro!... ¡Veo que habláis de la intución con verdadero entusiasmo!...

—¡Mire, Señor San Pablo, todo es cuestión de maña! A los maridos debe ponerse como a los pichones caseros: a medio vuelo, sin que nuestros amados esposos tengan necesidad de advertir las plumas que les faltan....

—¿Qué?... ¿Qué decís?... Ese repiqueteo de esquila que sube alborotando de la póbada, no me ha dejado oír vuestras últimas frases....

—Que la felicidad de la mujer se funda en que sepa mandar aparentando obedecer....

—¡Jí, jí, jí!... Por ahí, por ahí os come el demonio, por el afán de ponerlos los pantalones.... ¡Las mujeres sois muy codornices!...

—¡Pues, los hombres tienen la culpa, señor Santol!... ¡Nada estimula a la libertad como la prisión!... De solteras, la meten a una en un fanal para que no se la pegue la más ligera mota, y de casadas nos encierran en una jaula!... ¡Díganos su Merced si eso es vivir!...

—¡Pero, cuánto sabéis para ser recién casadas, hijitas!...

—¡Bah, señor!... ¡Cómo se ve que su Merced es la misma bondad y no anda al tanto de lo que sucede abajo!... ¡Las mujeres y las rosas saben para qué nacen desde niñas!

—Eso quiere decir que estáis pesarosas de pertenecer a la Hermandad de mi amigo San Marcos....

—¡Cá, no, señor!... Nosotras hemos sido muy afortunadas, y en prueba de ello, que acordamos venir a darle los días concluída la Novena.... y a la vez.... ¡si su Merced no se incomoda!...

—¿Qué me dáis aquí?...

—¡Nada, Sr. San Pablo, no vale nada; pero tenga su Merced en cuenta, más que el obsequio, la intención y el fervor con que se lo ofrecemos.

—Pero, hijitas, ¿por qué os habéis incomodado? Vamos, yo siento mucho lo que habéis hecho, y no os lo rechazo porque no lo toméis a desaire....

—¡Pues no faltaba otra cosa, señor Santol!... ¡Con que traíamos los cinco sentidos puestos en el regalillo!... ¡Así se acordará su Merced más de nosotras!...

Chis... ¡púm!... Ea, la pólvora comienza y su Merced no puede dejar de asistir a los fuegos de la romería.... Échenos su bendición y que el año que viene le volvamos a felicitar.

—¡Así sea, hijas mías!... ¡Idos con Dios!...

Y de que las mujeres se alejaron perdiéndose en la lontananza, muerto de curiosidad y sin vislumbrar lo que aquéllo sería, abrió el Sr. San Pablo la preciosa caja de roja felpa que le habían dejado sus devotas, y sacó del estuche un volumen en folio, ricamente empastado en taflete y cerrado con broches de plata. El Apóstol se sonrió con plácida dulzura; el suave resplandor de una intensa alegría, le iluminó el semblante; abrió con febriles manos el tomo, y en la primera página, descollando los garabatos negros de los renglones sobre el fondo pajizo de vitela, leyó la dedicatoria del libro, que decía a la letra:

«Al Sr. San Pablo consagran este ejemplar de su Epístola en recuerdo de la que oyeron en la sacristía de su Parroquia el día de la boda.—
Varias casadas.»

San Pablo se sonrió con expresión beatífica, y murmuró complacido: ¡Qué buenas son!... Y guardando el tomo en el estuche, se lo echó bajo el brazo y se fué en busca de San Pedro para ir a la romería que le llamaba con el bullanguero acento del repiqueteo de la campana.

A. P.

NOTICIAS

Damos la bienvenida a nuestro amantísimo Prelado, que regresó con toda felicidad el viernes por la tarde de su viaje a Valencia, en donde ha recibido las muestras del gran afecto y veneración que por él sienten sus antiguos diocesanos.

Ha sido nombrado Canónigo de esta Santa Iglesia Primada el M. I. Sr. D. José Marco Colomina, Mayordomo de Su Eminencia Reverendísima.

Mucho nos alegramos de que se hayan cumplido nuestros votos, respecto de su permanencia entre nosotros, y por tan elevado nombramiento le felicitamos con toda efusión.

En el edificio de Obras Públicas, situado en el Cobertizo de Santa Clara, se declaró en la noche del día 25 del actual un fuerte incendio, que si bien produjo grandes daños, pudo, afortunadamente, ser cortado antes de que se propagara a las casas de nuestros distinguidos amigos D. Antonio Echevarría y D. Elías F. Castellanos, en lo que hubo un inminente peligro.

Justo es consignar la actividad y acierto con que Autoridades, Cuerpo de bomberos y particulares, trabajaron en la extinción del incendio.

El día 25 se celebró en el Casino de Artistas una velada para conmemorar la reconquista de Toledo.

Se leyó una hermosa poesía del insigne vate D. Eugenio Yébenes, e hicieron uso de la palabra D. Julián D. Ufano, D. Mariano Santamaría y el M. I. Sr. D. Andrés Polo, mereciendo todos, y singularmente este último, copiosísimos aplausos.

A todos felicitamos, y de manera especial, a nuestro querido compañero de Prensa Sr. Ufano, por el interés y constancia que demuestra en pro de la cultura toledana.

Nuestro querido amigo el Párroco de Santas Justa y Rufina D. Angel María Acevedo y Juárez, ha recibido de un ilustre Dignidad de esta S. I. C. una preciosa manga de color blanco con destino a su Parroquia.
Enhorabuena.

Nuestro paisano D. Mariano Gómez Camarero, Director de la Banda Municipal de Carabanchel Bajo, acaba de obtener un nuevo triunfo, mereciendo el primer premio en el concurso de bandas celebrado en Madrid.

Nos alegramos muy de veras, y de todo corazón le felicitamos.

Hoy domingo se celebran en el Seminario Pontificio solemnes cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús y de la Santísima Virgen.

Por la mañana, a las diez, Misa solemne, en la que predicará D. Antonio Gutiérrez, Párroco de Rielves; por la tarde, a las cinco, predicará el M. I. Sr. D. Andrés Polo y se hará la Procepción por los Claustros del patio, oficiando el Emmo. Sr. Guisasola.

Ha fallecido en esta capital la piadosa señora D.^a Leocadia Escalona y Trigueros, viuda de D. Tomás Barriocanal.

A su familia, y especialmente a su nieto y querido colaborador D. Joaquín Luque, nuestro más sentido pésame.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Gerardo Pinedo.

Reciban los felices padres nuestra enhorabuena.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad, el M. I. Sr. D. Luis Lara, Canónigo de la Santa Iglesia Primada y Director del Colegio de Doncellas.

Muy de veras deseamos que el peligro desaparezca, rogando al Señor que así lo conceda.

Damos la enhorabuena a los distinguidos jóvenes D. Luis Ordo y Mateo y D. José Manuel López-Fando y Rodríguez, por las brillantes notas obtenidas en el preparatorio de Derecho.
Sean bienvenidos.

Ha sido nombrado Maestro en propiedad de la Escuela Patronato de Atanzón, en Guadalajara, D. Antonio Jiménez, hermano de nuestro querido amigo D. Eusebio, Párroco de Caspeñas.

Festejos del Corpus.

Día 2 de Junio.—Exhibición de los gigantes. Concierto musical en la terraza del Ayuntamiento. Globos grotescos. Cucañas.

De diez a doce de la noche velada musical en la terraza del Ayuntamiento.

Día 3.—Al amanecer diana por las bandas de la población. A las diez la Procepción.

Por la tarde, a las cuatro y media, corrida de toros, y por la noche, a las diez y media, en la Vega Baja, fuegos artificiales, y en Zocodover, de diez a doce, velada musical.

Día 4.—A las cinco de la tarde gran fiesta de aviación en el Polígono, en la que realizará arriesgados vuelos D. Salvador Hedilla, Director del Club de Santander.

A las diez de la noche cabalgata histórica con magníficas carrozas de época, representando la entrada en Toledo de D. Juan de Austria.

CULTOS

Cuarenta Horas.—Día 31, Parroquia de Santiago Apóstol; 1, 2 y 3 de Junio, Iglesia de Santa María Magdalena, y 4, 5 y 6, Santa Iglesia Catedral.

Parroquia de Santa Leocadia.—El día 31 de Mayo, a las ocho de la mañana, Misa de Comunión de los niños y niñas de la Catequesis, para pedir la paz.

Por la tarde, a las seis, Ejercicio, con Plática, Procepción por las inmediaciones de la Parroquia con Nuestra Señora del Amor Hermoso, llevada por niños, y en la que se estrenarán preciosos estandartes de las secciones, bordados por las señoritas instructoras.

A continuación ofrecimiento de los sacrificios realizados por los niños durante el mes, y consagración a la Virgen.

Novena de San Antonio.—Comienza el sábado 5 de Junio. A las ocho de la mañana Misa con acompañamiento de armónium, y por la tarde, al toque de Oraciones, el Ejercicio.

Catarros.—Tos.—Fatiga.—Opresión.
Jarabe Anticatarral JIMÉNEZ

Este acreditado jarabe, preparado escrupulosamente por el Farmacéutico J. JIMÉNEZ a base de brea, savia de pino marítimo y bálsamo de tolú, carece en absoluto de calmantes, resultando un medicamento de seguro éxito contra la tos, catarros, fatiga, opresión, siendo el más preferido por el público, que conoce y admira su rápida y eficaz acción balsámica, curando la TOS.

Exigid siempre el precinto rosa con la firma y rúbrica auténtica del autor, y la inscripción en todos los frascos JARABE ANTICATARRAL JIMÉNEZ.

Precio del frasco: UNA peseta.

De venta en todas las Farmacias y en la moderna del autor (antes antigua de las Tendillas), hoy

Lorenzana, 4 (frente al Instituto).—TOLEDO

ALMACÉN DE MUEBLES
 DE
DAMIÁN CASTRESANA

Belén, 6, teléfono 130—TOLEDO

Gran variedad en muebles de todas clases.

Especialidad en camas de madera.

PRECIOS ECONÓMICOS

Grandes Talleres de Escultura, Talla y Dorado
 de
MELITÓN COMES
 Paseo de la Alameda.—Valencia.

Construcción artística de Imágenes, Tronos, Altares, Carrozas, Andas, Sagrarios y todo lo concerniente al culto religioso.

Esta Casa, tan acreditada en toda España, ofrece grandes facilidades a todas las Iglesias.

Consultorio-Clinica Operatoria del DR. GARCÍA CAPPA
RAYOS X

Fundada el 1906

Cuesta de los Pascuales, 8, teléfono 210.—TOLEDO

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, a cargo del Dr. García Cappa, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1 y de 2 a 5.

En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 5.—SANTA MARÍA, 6, PRINCIPAL. Este Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos en tratamiento, a cargo de los Practicantes

D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

La Unión Eclesiástica.

Grandes talleres de ropa talar

de

D. José Cavanna

Plaza del Celenque, 1

MADRID

JUSTO TORRES

Libertad, 6 (frente al Gobierno Civil)

TOLEDO

En esta casa se hacen toda clase de encuadernaciones de lujo y económicas a precios módicos.

Rebajas especiales a las Fábricas de las Iglesias para libros parroquiales.

Fabrica de Chocolates, Mazapán y Dulces

de

HUJO DE PÉREZ HERNÁNDEZ

Casa Central: Tendillas, 3, Teléfono 5

Sucursal: Zocodover, 7 y 8, Teléfono 6

— TOLEDO —

El Jardín de la Infancia

en el

Colegio de Nuestra Señora de la Esperanza

Calle de la Merced, núm. 12, principal.—TOLEDO

HONORARIOS MÓDICOS

Clases particulares de preparación militar
 bajo la dirección de
Sacerdote Profesor de Matemáticas.

En estas clases no se admitirán más de cuatro alumnos, y, además del tiempo ordinario dedicado a la explicación teórica de la asignatura, se consagrarán dos horas diarias a ejercicios y problemas.

HONORARIOS

30 pesetas para hijos de militar, y 35 para los paisanos.

Sección de segunda enseñanza.—Clases de Aritmética, Álgebra, Geometría y Trigonometría para alumnos de segunda enseñanza.

Nota.—Estas clases se darán en sección independiente y a horas distintas que las de preparación militar, y no se admitirán tampoco más de cuatro alumnos para cada asignatura.

Calle de las Bulas, núm. 8, 2.º

COLEGIO DE SANTA LEOCADIA

Establecido en la Calle del Cardenal Lorenzana, número 2

dirigido por

D. JACINTO VAQUERO CANTADOR

Profesor de Instrucción primaria.

Programa de enseñanza en dicho Centro.—Doctrina Cristiana y Nociones de Historia Sagrada, Lengua castellana (Lectura, Escritura, Gramática); Aritmética, Geografía e Historia, Rudimentos de Derecho, Nociones de Geometría, Nociones de Ciencias físicas, químicas y naturales, Nociones de Higiene y de Fisiología humana, Dibujo, Trabajos manuales y Ejercicios corporales.

Clases de adultos de seis y media a ocho y media de la noche

Honorarios: 3, 4 y 5 pesetas (pagos anticipados).

Colegio de Nuestra Señora de la Salud

En la plaza de Buzones, número 4, se ha inaugurado, bajo la dirección de la distinguida Maestra Superior D.ª Leonor Mainar, un Colegio de niñas, que recomendamos a nuestras lectoras, seguros de que sus hijas ganarán mucho asistiendo a él.

Honorarios módicos.

Clases de adorno.

¿Queréis hacer

buenas digestiones?

Pedid en todas partes el

«Gran Duque»